



## Sammelausstellung von Sammet- und Seidenwaaren, Erfeld.

**I**n Anbetracht der vielen in der Branche bestehenden Betriebe war die Betheiligung der deutschen Sammet- und Seiden-Industrie an der Chicagoer Ausstellung der Zahl der Aussteller nach gering. Die Gründe für die schwache Betheiligung sind bekannt: Der schlechte Geschäftsgang der letzten Jahre; die Einführung der Mc. Kinleybill, die den Absatz der deutschen Fabrikate in den Vereinigten Staaten erschwerte, die Einfuhr einzelner Artikel sogar unmöglich machte, fanden die deutschen Sammet- und Seidenfabrikanten wenig geneigt, sich zur Verherrlichung einer amerikanischen Ausstellung in Unkosten zu stürzen. Außerdem war die Mode der letzten Jahre den faconirten Artikeln, die sich am wirkungsvollsten ausstellen lassen, nicht günstig und hatten die Fabrikanten deshalb wenig für die Ausstellung geeignetes Material zur Verfügung. Unter den Firmen, die in Chicago nicht vertreten waren, befanden sich leider einige der allerbedeutendsten der Branche. (Bielefeld, Berlin, Freiburg i. B., M.-Gladbach, Görlich, Hilden, Langenberg, Lobberich, Mülheim am Rhein und Säckingen waren auf der Ausstellung gar nicht, Elberfeld und Elsaß-Lothringen nur durch je einen Aussteller vertreten.) Um so mehr ist es anzuerkennen, daß sich trotz aller Hindernisse eine Anzahl von Firmen fand, die die Ausstellung würdig beschieden. Die Sammelausstellung von Sammet- und Seidenwaaren, Erfeld, umfaßte 13 Erfelder Betriebe, denen sich ein Haus aus Elberfeld angeschlossen hatte. Ueber die Betheiligung der einzelnen Firmen ist Folgendes zu sagen:

Audiger & Meyer, Erfeld, hatten eine sehr schöne Kollektion seidener Kravattenstoffe ausgestellt, darunter sehr reiche, künstlerisch ausgeführte Sachen, die die Bewunderung der Fachleute erregten. H. vom Bruck Söhne, Erfeld, eines der ältesten und bedeutendsten Sammethäuser nicht nur Deutschlands, sondern Europas, hatte aus seinen reichen Vorräthen eine ebenso mannigfaltige wie geschmackvolle Sammlung gebracht. Es waren so ziemlich alle Artikel, welche gegenwärtig die Sammetfabrik anfertigt, vertreten: Seidene Kragen- und Puzsammete, Glacésammete, Konfektionsplüsch, Jacquardsammete und Sammetbänder in allen möglichen Qualitäten und Breiten. Die interessante Ausstellung fand bei Laien und Fachleuten große Anerkennung. Edm. Corty & Co., Erfeld, hatten eine sehr schöne Kollektion von Kravattenstoffen ausgestellt. Dieses